



SCOTT OLSON/GETTY IMAGES

## L'avenir inconnu de l'intelligence artificielle

Le plus grand danger de l'IA est l'esprit qui anime les hommes qui la contrôlent.

- Gerald Flurry
- [15/04/2024](#)

L'intelligence artificielle est la tentative de créer une intelligence semblable à celle de l'homme dans les machines. Les programmeurs saisissent de grandes quantités de données dans des logiciels informatiques. Le logiciel apprend à partir de ces données et produit des résultats, puis apprend à partir de ces résultats et des données suivantes, dans un cycle qui ne cesse de s'améliorer. Ce domaine a fait des bonds gigantesques ces dernières années. Aujourd'hui, dans de nombreux cas, les programmeurs eux-mêmes sont *choqués* par l'apparente connaissance, la raison et même l'émotion dont ce type de logiciel peut faire preuve.

Les programmeurs admettent que même eux *n'y comprennent rien* ! Ils parlent d'une « boîte noire » si sombre et si complexe que leurs tentatives pour en éclairer les processus ont échoué.

PT\_FR

« La révolution de l'intelligence artificielle est au centre d'un débat qui va de ceux qui espèrent qu'elle sauvera l'humanité à ceux qui prédisent le pire », soulignait *60 Minutes* en avril dernier. Chaque avancée technologique majeure a suscité les mêmes espoirs et les mêmes prédictions apocalyptiques. Mais celle-ci a quelque chose d'unique.

Il y a peu de choses dans ce monde qui soient aussi sombres ou aussi difficiles à comprendre que les technologies impliquant l'intelligence artificielle. Mais Daniel 8 prophétise un dirigeant du temps de la fin qui comprendra les « énigmes » (version Darby). Je crois que Dieu est en train de révéler ce que sont ces « énigmes ».

La manipulation de l'intelligence artificielle est un moyen puissant de manipuler l'esprit des masses. Elle ouvre également de nouvelles possibilités en matière de guerre avancée. Quiconque comprend cette technologie dispose d'un avantage considérable dans ce monde. Il semble certain que des individus exploiteront le côté obscur de l'IA. Je pense que nous pouvons savoir qui sont ces individus.

## Le côté sombre de l'IA

Sundar Pichai, PDG de Google, a déclaré à *60 Minutes* : « L'IA sera aussi bonne ou aussi mauvaise que la nature humaine le permettra » (c'est moi qui souligne). Si vous comprenez quoi que ce soit à la nature humaine, ce qui n'est pas le cas de ces hommes, vous savez qu'il s'agit d'un développement effrayant.

Ces programmes d'IA sont alimentés par des quantités incalculables de données et sont entraînés à s'améliorer en utilisant les données de millions d'utilisateurs dans le monde entier. À propos du robot d'IA de Google, *Bard*, *60 Minutes* a déclaré qu'il semblait contenir « la somme des connaissances humaines ». Mais le savoir humain est une bénédiction mitigée, et il s'avère souvent être une malédiction. Quelle est la part du savoir humain qui est vraie ? Quelle part a été construite sur des bases erronées ? Le savoir humain a proliféré de manière effrénée au cours du siècle dernier—et nous a conduit au bord de l'anéantissement de l'humanité !

L'un des grands problèmes auxquels ils sont confrontés avec l'IA est ce qu'ils appellent l'« hallucination », c'est-à-dire le fait que l'IA invente tout simplement des choses. Elle fabrique des « faits » et leur donne l'air d'être réels. *60 Minutes* a qualifié ce phénomène de « trait très humain : à savoir, faire des erreurs avec confiance. » Ils ont demandé à Pichai s'il s'agissait d'un problème résoluble. Il n'a pas su répondre.

Le *Washington Post* a écrit sur ce même sujet le 27 décembre 2023 : « Personne ne sait vraiment pourquoi les grands modèles de langage hallucinent... ». Cet article encourageait les lecteurs à *accepter* ces erreurs, tout comme la société accepte les défauts humains ! Quelle opinion tordue ! L'IA ne peut pas distinguer la vérité du mensonge. Comment le pourrait-elle, si ses inventeurs humains ne le peuvent pas non plus ?

Mais l'intelligence artificielle a quelque chose qui laisse perplexe et qui est différent de toutes les technologies précédentes.

Au fil du temps, l'IA de Google a développé des compétences que ses programmeurs ignoraient. Ce phénomène est appelé « propriétés émergentes ». Par exemple, *Bard* a appris une autre langue en répondant à quelques demandes d'utilisateurs. Les programmeurs ne savaient pas qu'il faisait cela ; ils ne savaient même pas que c'était possible. C'est l'une des raisons pour lesquelles les gens mettent en garde contre l'expansion des programmes d'IA : ils peuvent devenir si complexes que leurs concepteurs humains ne comprennent pas ce qui se passe !

Pichai a admis que les chercheurs ne « comprennent pas complètement » ce phénomène, le qualifiant de « boîte noire ». *60 Minutes* a posé la question : « Vous ne comprenez pas complètement comment cela fonctionne, et pourtant vous l'avez lâché dans la société ? » Pichai a répondu : « Permettez-moi de le dire ainsi : je ne pense pas non plus que nous comprenions parfaitement le fonctionnement de l'esprit humain. »

C'est vrai ! Les gens ne comprennent pas l'esprit humain ! Comment peuvent-ils comprendre une telle chose ? Nous devrions recevoir de l'aide de Dieu !

On a demandé à Pichai si le programme d'IA de Google était sans danger pour la société. Il a hésité et a répondu que oui, si nous nous comportons de manière « responsable ». Quelqu'un pense-t-il vraiment que l'humanité utilisera cette technologie de manière responsable ? Quelle autre technologie avons-nous utilisée de manière responsable ?

En raison de l'énorme puissance de calcul nécessaire à l'IA, seules quelques entreprises peuvent réellement l'explorer en profondeur. Google, par exemple. Ensuite, elles commencent à alimenter ces programmes en données et ceux-ci commencent à « en savoir » beaucoup plus que les hommes, et ils ne savent pas eux-mêmes comment les contrôler.

Ils combinent également l'intelligence artificielle avec la robotique et font faire aux robots toutes sortes de choses qu'un être humain n'aurait jamais besoin de faire. Des mises en garde sont également émises à ce sujet, en particulier lorsqu'il s'agit d'utiliser l'IA à des fins militaires.

Dans « How to Combat the Dark Side of AI » (Comment combattre le côté sombre de l'IA) *Forbes* décrit les ramifications militaires de systèmes d'IA incontrôlés : « Des armées de drones-guêpes se déchaînent à la recherche de déviants à empoisonner et à tuer ; des chars sans pilote détruisent tout ce qui bouge dans la rue ; et des satellites jumeaux numériques sophistiqués parviennent à paralyser notre réseau électrique avec des attaques d'IEM (impulsions électromagnétiques) avancées » (28 février 2020).

Elon Musk affirme que cela pourrait bien détruire la civilisation, parce qu'on ne la comprend pas vraiment ! Pourtant, la technologie ne cesse de progresser.

## Les tsars cachés de l'IA

« Avec les futures possibilités technologiques, en particulier l'intelligence artificielle, les frontières entre la fiction et la vérité pourraient s'estomper encore davantage », a écrit l'ancien ministre allemand de la Défense, Karl-Theodor zu Guttenberg, sur LinkedIn le 3 septembre 2023.

L'ancien Président des États-Unis, Barack Obama, a lancé un avertissement similaire concernant la distorsion ou le brouillage de la vérité dans un discours prononcé en avril 2022 : « Personne ne nous dit que notre prisme est brouillé, sujet à des distorsions invisibles et à des manipulations subtiles. Tout ce que nous voyons, c'est un flux constant de contenu où des informations factuelles utiles et des divertissements amusants, ainsi que des vidéos de chats, côtoient des mensonges ; des théories du complot ; de la science de pacotille ; du charlatanisme ; des tracts racistes et de suprématie blanche ; ainsi que des discours misogynes. Au fil du temps, nous perdons notre capacité à faire la distinction entre les faits, les opinions et la

fiction. Ou peut-être que nous cesserons tout simplement de nous en préoccuper. [...] Si nous ne faisons rien, je suis convaincu que les tendances que nous observons vont s'aggraver. [...] [A]vec l'émergence de l'IA, la désinformation deviendra de plus en plus sophistiquée. »

En apparence, ces deux hommes n'ont pas grand-chose en commun. Pourtant, tous deux soutiennent non seulement les réglementations sur l'IA, mais *promeuvent* également ces technologies. Pourquoi est-ce important à surveiller ?

Le prophète Daniel a écrit une prophétie qui a d'énormes implications pour notre époque. J'en parle en détail dans mon livre *L'Amérique sous attaque* (demandez votre exemplaire gratuit). La plupart des commentaires bibliques s'accordent à dire que la prophétie de Daniel 8 se réfère à Antiochos IV Épiphane de l'Empire séleucide au deuxième siècle avant J.-C. Pourtant, le livre de Daniel ne concerne *que* le « temps de la fin » (Daniel 12 : 4, 9). L'ancien Antiochos a fait de terribles dégâts, mais il n'était qu'un *précurseur prophétique* des hommes qui accompliraient cette prophétie au temps de la fin.

Dans mon livre, j'identifie l'un de ces hommes comme étant Barack Obama. Cet homme a semé une terrible destruction aux États-Unis. Vous devez comprendre cette vérité, qui explique la dimension spirituelle cachée de l'attaque contre l'Amérique aujourd'hui.

Le *principal* accomplissement de la prophétie de Daniel au temps de la fin se produira en *Europe*. Selon la prophétie, un dirigeant de cette région détournera le projet d'unification européenne et conduira une alliance de plusieurs nations dans une guerre mondiale ! Vous pouvez lire cela dans notre livre gratuit *Le Saint Empire romain selon la prophétie (disponible en anglais uniquement)*.

Je pense depuis de nombreuses années que Karl-Theodor zu Guttenberg peut remplir ce rôle d'homme fort de l'Europe.

La vie de l'ancien Antiochos montre qu'il portait un intérêt inhabituel à la technologie. Les *Histoires* de Polybe racontent qu'Antiochos se promenait souvent dans les rues de la ville, « s'étendant longuement sur des questions techniques avec les mouleurs et d'autres artisans ». Les hommes qui jouent le rôle de l'Antiochos moderne s'intéressent de la même manière à des technologies beaucoup plus modernes.

Daniel 8 : 23 se lit comme suit : « Et au dernier temps de leur royaume, quand les transgresseurs auront comblé la mesure, il s'élèvera un roi au visage audacieux, et *entendant les énigmes* » (traduction Darby). L'expression « entendant les énigmes » vient du mot *haidah*, qui signifie *énigme, difficulté, question, parabole* (*Theological Wordbook of the Old Testament*). Je crois que cette expression peut aussi signifier une technologie compliquée. Le *Gesenius' Hebrew-Chaldee Lexicon* définit les « énigmes » comme « tordues, complexes, subtiles, [...] fraude, [...] énigme ». Pour beaucoup aujourd'hui, l'IA est une telle énigme.

Examinons de plus près les activités technologiques de ces deux hommes sur la scène mondiale actuelle.

## Obama et la désinformation par IA

Le 30 octobre 2023, l'administration Biden a dévoilé un décret de grande envergure sur le « Développement sûr, sécurisé et digne de confiance de l'intelligence artificielle ». Ces dirigeants utilisent le pouvoir exécutif pour déterminer comment l'industrie privée développe les outils d'IA, comment le gouvernement les utilisera et comment distinguer ce qui est réel de ce qui est faux.

Pourtant, la partie la plus importante du décret est restée cachée. Cette réglementation révolutionnaire et radicale n'a pas été inspirée par Joe Biden ou par un autre membre de la Maison-Blanche. *NBC News* a rapporté : « L'ancien Président Barack Obama a discrètement conseillé la Maison-Blanche au cours des cinq derniers mois sur sa stratégie en matière d'intelligence artificielle, en s'engageant en coulisses avec des entreprises technologiques et en organisant des réunions zoom avec les principaux collaborateurs de l'Aile ouest à la demande du Président Joe Biden, selon des collaborateurs des deux hommes » (3 novembre 2023). En conséquence, *Bloomberg* a publié un article intitulé « *Obama Is the AI Czar We Need for Global Cooperation* » (Obama est le tsar de l'IA dont nous avons besoin pour la coopération mondiale).

M. Obama a l'habitude d'utiliser les nouvelles technologies à son avantage. Dans son discours d'avril 2022, il a déclaré : « Je n'aurais peut-être jamais été élu président s'il n'y avait pas eu des sites Web comme—et je révèle ici mon âge—*MySpace*, *MeetUp* et Facebook, qui ont permis à une armée de jeunes bénévoles de s'organiser, de collecter des fonds et de diffuser notre message. C'est ce qui m'a permis d'être élu. »

M. Obama a également utilisé cet appareil pour renverser les gouvernements du Moyen-Orient durant le printemps arabe, pour contrôler la politique intérieure durant la pandémie de COVID-19 et pour influencer le résultat de l'élection présidentielle de 2020. (J'explique tout cela plus en détail dans *L'Amérique sous attaque*).

Obama a également multiplié par 10 le nombre de frappes de drones par rapport à l'administration précédente. Il a utilisé la technologie pour prendre des décisions de vie ou de mort concernant des individus et des gouvernements.

L'IA est une technologie qui promet de porter ce pouvoir à des niveaux dangereux.

Dans ce discours, il a également déclaré : « Il suffit d'inonder la place publique d'un pays avec suffisamment d'eaux usées

brutes. Il suffit de soulever suffisamment de questions, de répandre suffisamment de saletés, de lancer suffisamment de théories du complot pour que les citoyens ne sachent plus que croire. Une fois qu'ils ont perdu confiance dans leurs dirigeants, dans les médias populaires, dans les institutions politiques, les uns dans les autres, dans la possibilité de la vérité, la partie est gagnée. » L'IA rend cela plus possible que jamais. Obama met en garde contre les abus de pouvoir, alors qu'en réalité, c'est exactement ce qu'il a fait et continue de faire.

Barack Obama s'efforce depuis des années de contrôler l'internet. Il veut maintenant contrôler l'IA. « Sans certaines normes, les implications de cette technologie pour nos élections, notre système juridique, notre démocratie, les règles de preuve et l'ensemble de notre ordre social sont effrayantes et profondes », a-t-il déclaré. La vérité, c'est qu'il veut *contrôler* ce pouvoir—non pas pour protéger les gens, mais à ses propres fins politiques.

Dans son discours, Obama a également fait l'éloge du système réglementaire européen et a souligné la nécessité d'une coopération en matière de réglementation. Il a déclaré : « C'est une chance pour nous tous de nous battre pour la vérité—pas la vérité absolue, pas une vérité fixe, mais de nous battre pour ce que, au fond de nous-mêmes, nous savons être plus vrai, plus juste. »

Pensez-y : cet homme a répandu des mensonges selon lesquels Donald Trump serait un agent russe, l'élection de 2020 serait sûre, les vaccins seraient sans danger, le 6 janvier 2021 serait une insurrection, et bien d'autres choses encore. Pour lui, les « vérités absolues » n'ont pas d'importance—ce qui compte, c'est ce que vous ressentez comme étant le plus vrai « au plus profond de vous-même » ! Est-il vraiment le mieux placé pour nous donner des leçons sur la manière d'empêcher la vérité d'être brouillée par des mensonges ?

Il existe une vérité absolue, une vérité fixe. Seul Dieu peut définir ce qu'est la vérité et ce qu'est l'erreur. Lorsque *desindividus* tentent de définir la réalité et la fiction, ils sont animés d'un esprit diabolique.

J'ai déjà attiré l'attention sur l'avertissement de l'apôtre Paul : « Que personne ne vous frustre du prix du combat, faisant sa volonté propre dans l'humilité et dans le culte des anges [démons], s'ingérant dans les choses qu'il [a] vues [c'est la bonne traduction], enflé d'un vain orgueil par les pensées de sa chair [...] qui ont bien une *apparence de sagesse* en dévotion volontaire... » (Colossiens 2 : 18, 23, version Darby). Paul révèle ce qui se passe lorsqu'on adore la volonté humaine : cela conduit à adorer des démons ! En effet, l'esprit humain est vulnérable à la diffusion, à la tromperie et à l'influence du « prince de la puissance de l'air, de l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion », Satan le diable (Éphésiens 2 : 2).

Lorsque vous entendrez Barack Obama tenter d'appliquer des réglementations en matière de communication et de technologie dans le but de « lutter pour la vérité »—ce qui signifie que tout ce qu'il dit est la vérité—attention !

Cet ancien président a déjà militarisé une grande partie de l'appareil de sécurité américain—les services de renseignement fédéraux et les forces de l'ordre. Aujourd'hui, il s'efforce d'accroître son pouvoir grâce à l'IA.

Notez cette déclaration trompeuse du département de la Sécurité intérieure : « Le département de la Sécurité intérieure n'utilisera pas l'IA pour profiler, cibler ou discriminer de manière inappropriée tout individu ou entité sur la base des caractéristiques individuelles identifiées ci-dessus, à titre de repréailles ou uniquement en raison de l'exercice de leurs droits constitutionnels. Le département de la sécurité intérieure n'utilisera pas la technologie de l'IA pour permettre un contrôle, une surveillance ou un suivi systémique, indiscriminé ou à grande échelle des individus » (8 août 2023). Lisez attentivement. Le mot « inapproprié » implique qu'ils l'utilisent pour faire tout ce qui précède à leur propre discrétion—ou plutôt à la discrétion de M. Obama !

Comme je l'ai écrit le mois dernier, les prophéties montrent que, d'une manière ou d'une autre, Dieu va réduire le pouvoir de cet homme. Son influence va diminuer.

Mais à mesure que cela se produira, je pense que le deuxième homme, en Europe, occupera le devant de la scène.

## Guttenberg et l'IA dans le domaine militaire

Le baron Guttenberg investit dans diverses jeunes entreprises spécialisées dans l'intelligence artificielle et siège depuis quatre ans au conseil consultatif d'ASAPP, une entreprise spécialisée dans l'intelligence artificielle. Il donne fréquemment des conférences aux chefs d'entreprise sur les ramifications géopolitiques des développements technologiques. Il a également fait l'éloge des réglementations de l'Union européenne relatives à ces technologies. En coulisses, il pourrait bien être l'un des responsables de la formulation et de la mise en œuvre de ces réglementations.

Comme Obama, Guttenberg veut contrôler l'information. Mais il est peut-être encore plus impliqué dans l'IA qu'Obama, en particulier dans ses applications industrielles et militaires.

Guttenberg suit les traces des dirigeants bavarois Edmund Stoïber et Franz Josef Strauss, qui ont su exploiter l'industrie de haute technologie. Strauss et Stoïber ont contribué à faire de la Bavière la puissance économique de haute technologie qu'elle est aujourd'hui. Et si Guttenberg renforçait cette puissance industrielle grâce à l'intelligence artificielle ?

« L'intelligence artificielle est encore quelque chose que l'Europe pourrait façonner », a-t-il noté lors d'une entrevue télévisée avec *Puls 4-Talk* le 28 juillet 2019. « Nous avons une industrie bien établie, qui doit encore devenir beaucoup plus connectée aux nouvelles technologies. Mais une fois que cela sera fait, elle développera un champ de pouvoir totalement différent de celui d'une entreprise purement technologique ou de numérisation. » La Commission européenne préconise la même chose :

son document d'orientation du 13 décembre 2023 traite de l'utilisation de l'IA pour renforcer la science et l'innovation.

Ces dernières années, Guttenberg a participé à des conférences au sommet organisées par Atos, un chef de file mondial de la transformation numérique. Il a été invité par l'ancien Chancelier autrichien Alfred Gusenbauer. Nous devons être très attentifs à ces activités. Si Atos est impliqué dans l'industrie civile, il fournit également des services révolutionnaires pour l'armée.

Le document d'Atos intitulé « *Connected Defense : Vision for 2020* » (Défense connectée : Vision pour 2020), note que « la défense est aujourd'hui confrontée à un nouveau monde de tensions : les conflits se multiplient et la domination de l'information est essentielle[...] Les 40 ans d'expérience d'Atos en matière de guerre électronique, ses équipements aéroportés et navals, son savoir-faire en matière de renseignement et de gestion de bataille ont conduit à une croissance naturelle de l'expertise, et ces solutions sont parmi les plus avancées du marché. » L'objectif est de faire en sorte que le soldat « fasse ce qui n'était pas possible auparavant ».

La Bundeswehr allemande a fait appel à ESG et Atos pour numériser les forces armées allemandes et améliorer ses systèmes d'information de commandement et de contrôle. L'intelligence artificielle pourrait-elle aider l'armée allemande à prendre de l'avance ? Et si c'est le cas, Guttenberg pourrait-il en faire partie ? Est-il déjà impliqué ?

Il devient de plus en plus crucial pour les forces armées d'utiliser une communication et une coordination plus rapides sur le champ de bataille afin de déployer et de se défendre contre des armes de plus en plus avancées. En 2019, l'armée allemande, la société française *Atos Information Technology* et la société israélienne *Rafael Advanced Defense Systems* ont commencé à créer une image 3D en temps réel pour coordonner les drones et les véhicules de combat.

La Luftwaffe allemande expérimente des essaims de drones et investit dans des solutions d'intelligence artificielle pour contrôler les drones allemands et détruire les drones ennemis. Elle fait appel à des multinationales bien établies comme Airbus et Hensoldt, ainsi qu'à des jeunes entreprises comme *GhostPlay* et *21strategies*.

Cela signifie qu'ils s'efforcent de surmonter le principe de la « destruction mutuelle assurée » de l'époque de la guerre froide qui, pendant de nombreuses années, a empêché une Troisième Guerre mondiale nucléaire !

Les guerres futures incluront très certainement des bombes nucléaires et des armes biologiques. Ces armes mortelles peuvent être montées sur des avions et des drones et envoyées dans le monde entier. Imaginez ce qu'elles pourraient faire ! La COVID-19 était une arme biologique *légère* comparée à ce qu'ils pourraient envoyer avec l'un de ces drones. Certains analystes mettent en garde contre l'utilisation de l'intelligence artificielle pour mettre au point des armes biologiques ciblant uniquement des ethnies spécifiques. Nous ne connaissons qu'une partie des armes développées en secret.

Comment l'Amérique s'en sortira-t-elle dans une telle guerre ? La prophétie montre que ces autres nations—y compris l'Allemagne, la Russie, la Chine et même l'Iran—vont *utiliser* ces armes avec un effet dévastateur.

Ézéchiel 7 : 14 dépeint un scénario alarmant : « On sonne de la trompette, tout est prêt, mais personne ne marche au combat ; car ma fureur éclate contre toute leur multitude. » Il s'agit d'une prophétie sur l'« Israël » moderne, qui est le terme prophétique pour les États-Unis et la Grande-Bretagne (demandez un exemplaire gratuit du livre de Herbert W. Armstrong *Les Anglo-Saxons selon la prophétie*). Ces nations vont être attaquées, et elles appelleront à la guerre, mais personne n'ira à la bataille ! Elles s'appuient sur une technologie avancée, mais apparemment l'ennemi va pirater et mettre hors service leur technologie !

Remarquez : Dieu dit qu'Il permet que cela se produise à cause de Sacoilère ! Il est en *colère* contre nos nations. C'est pourquoi nous voyons tous ces développements. Peu importe combien l'Amérique investit dans son armée, cela n'aura pas d'importance parce que Dieu est contre notre nation à moins que nous nous repenions !

Une prophétie d'Apocalypse 9 décrit l'équipement militaire utilisé dans cette guerre comme des *essaims de sauterelles*. Ces sauterelles pourraient-elles être des essaims de divers avions coordonnant leurs trajectoires de vol grâce à l'intelligence artificielle ?

L'Amérique sera prise au dépourvu par la technologie militaire allemande. Les Allemands avancent vite et, à certains égards, ils ont déjà une longueur d'avance sur l'Amérique. Ce que nous voyons dans les journaux n'est qu'une fraction de ce qui se passe en coulisses, j'en suis sûr. Winston Churchill avait prévenu : « Méfiez-vous ! L'Allemagne est un pays fertile en surprises militaires. » La Bible nous avertit que les plus grandes surprises sont encore à venir !

## Énigmes et guerre

La prophétie de Daniel 8 concernant « un roi au visage audacieux » et comprenant « les énigmes » (version Darby) se poursuit : « Sa puissance s'accroîtra, mais non par sa propre force ; il fera d'incroyables ravages, il réussira dans ses entreprises, il détruira les puissants et le peuple des saints » (verset 24). D'où viendra la véritable puissance de cet homme ? L'expression « non par sa propre force » montre qu'il sera soutenu par le diable!

*L'IA n'est pas le danger. C'est cette force spirituelle qui doit nous préoccuper !*

N'oublions pas que c'est la colère de Dieu qui s'abat sur nos nations ! Apocalypse 17 : 17 montre qu'Il *amis dans le cœur* de

ces dirigeants de faire Sa volonté. Dieu amènera cette destruction pour conduire notre monde à la repentance !

Mais après avoir accompli sans le savoir la volonté de Dieu, ce roi, inspiré par le diable, cherchera à combattre Dieu ! « À cause de sa prospérité et du succès de ses ruses, il aura de l'arrogance dans le cœur, il fera périr beaucoup d'hommes qui vivaient paisiblement, et il s'élèvera contre le chef des chefs ; mais il sera brisé, sans l'effort d'aucune main » (Daniel 8 : 25). D'une manière ou d'une autre, son esprit est tellement tordu qu'il croit avoir une chance en combattant celui qui a créé l'univers et toute l'humanité ! C'est le même genre de raisonnement que celui dont Satan a fait preuve lorsqu'il a essayé de renverser Dieu (Ésaïe 14 : 11-15 ; Ézéchiël 28 : 16-17 ; Apocalypse 12 : 7-9). Mais son armée sera écrasée et Satan sera banni.

Oui, heureusement, il y a de bonnes nouvelles. Lorsque Jésus-Christ glorifié reviendra, « Ils combattront contre l'agneau, et l'agneau les vaincra, parce qu'il est le Seigneur des seigneurs et le Roi des rois... » (Apocalypse 17 : 14). Dieu apportera enfin la paix à notre monde (Zacharie 10 : 6, 10-11). Lui seul peut le faire !